

# EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>45</sup> mañana, 2<sup>15</sup> y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La-Puebla: 3 (mixto), 7<sup>15</sup> mañana, y 5<sup>15</sup> tarde.

De La-Puebla á Palma: 3<sup>30</sup> (mixto), 7<sup>40</sup> m., y 5<sup>40</sup> t.  
De La-Puebla á Manacor: 7<sup>40</sup> m., 2<sup>45</sup> y 5<sup>40</sup> (mixto) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1<sup>30</sup> tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—La aparicion de san Miguel Arcángel, en el monte Gárgano.

El triunfo de san Víctor, mártir, en Milan; era natural de Berbería, habiéndose criado desde su niñez en la religion cristiana.

San Acacio, centurion, en Constantinopla, el cual en la persecucion de Diocleciano y Maximiano, acusado de que era cristiano por Fermo, tribuno, fué cruelmente atormentado en Perinto por orden del juez Bibiano, y últimamente condenado á muerte en Bizancio por orden del procónsul Flaccino; su cuerpo apareció milagrosamente conducido á las costas de Esquilace, en donde se conserva con gran veneracion.

San Dionisio, obispo y confesor, en Viena de Francia.

San Eladio, obispo, en Auxerre de Francia.

San Pedro, obispo, en territorio de Besanzon.

San Wiron, obispo, en Escocia.

**CULTOS.**—Mañana jueves. — En San Miguel continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media horas, en seguida la misa mayor y el ejercicio del mes de María. Por la tarde los actos de coro, el ejercicio del día 8 en honra de la Inmaculada Concepcion y la reserva.

**CORTE DE MARÍA.**—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

## SECCION NACIONAL.

### EL CATOLICISMO DE AUSTRIA.

La monarquía apostólica procura dar muestra de lo que es realmente en estos tiempos de Encíclicas contra los francmasones.

El emperador de Austria ha suprimido por decreto especial los impuestos sobre los objetos pertenecientes al culto..... ¿Cuál? El culto cismático en Bosnia y en Herzegovina.

Más todavía.

Las asignaciones de los metropolitanos *ortodoxos* se pagarán en adelante por el Estado.

Así se encontrarán en el mismo pié que los obispos católicos y los *muftis* turcos.

Este es un acto importantísimo en favor de la iglesia cismática, que es muy rica, mientras el catolicismo carece, en las provincias ocupadas, de los más ordinarios recursos.

Verdad es que esta medida será á propósito para unir más estrechamente al Austria la iglesia *ortodoxa*, que no se acostumbra á separar la vista del Sur, del lado de Grecia.

Lo cual no obsta para que el monarca austriaco ostente con toda gallardía el glorioso título de «Majestad Apostólica.»

Ni sus bien meditadas disposiciones imperiales dejan de estar acordes con las palabras del Papa León XIII sobre el plan general interior de la francmasonería: «El cual consiste en relegar al grado de las cosas indiferentes el cuidado de la Religion y á medir con igual rasero todas las formas religiosas.»

Y, por último, brillan con todo su esplendor en los actos del emperador Francisco José las triunfantes teorías conciliadores, á que debe la sociedad moderna los grados de felicidad práctica que disfruta.

### EL TESTAMENTO DE UN MISÁNTROPO.

La sala 2.<sup>a</sup> del tribunal civil del Sena informará bien pronto sobre la validez de un rarísimo testamento: el del Dr. Vicente L... muerto el 2 de marzo de 1883 á la edad de 68 años. Este doctor, que no ejercía desde 1870 y vivía retirado en Saint-Mandé, en los últimos años de su vida no salía de su habitacion sino dos veces al mes.

Hé aquí literalmente su testamento:

«Ocho de enero de mil ochocientos ochenta y dos. Este es mi testamento.

En el momento en que lo hago, creo poder afirmar que estoy sano de cuerpo; pero no me atrevería á jurar que estoy sano de espíritu. Dejo para otros esta ridícula investigacion.

Poseo un capital de 70.000 francos.

¡Cuántas lágrimas, engaños y traiciones hubiera podido atajar con semejante suma! Había pensado, desde luego, dejar estos 70.000 francos á la Beneficencia pública; pero me he dicho: ¿con qué objeto?...

Los verdaderos bienhechores de la humanidad son la guerra y el cólera.

Y además, tengo que pagar una deuda de reconocimiento á mi querida esposa, Celestina Melania, que habita no se en donde...

Me ha dado el mayor gusto que de ella podía esperar: el de largarse y no haber vuelto á dar nunca señales de vida.

En recuerdo de esta buena accion, la instituyo mi legataria universal.

Pongo, sin embargo, una condicion á estos legados, y es la de que mi esposa vuelva á casarse en cuanto espire el plazo legal.

De este modo estoy seguro de que un hombre, á lo ménos, lamentará mi muerte:

Doctor Vicente L...

N. N.—El cual no tiene que reprocharse de haber salvado la vida á ninguno de sus enfermos.»

Los herederos directos del doctor combaten el testamento, tratando de probar (!) que M. Vicente L... estaba... loco.

### MADRID 3 DE MAYO.

Dicen de Sevilla:

«El estado de los campos en las provincias de Jaen, Córdoba, Sevilla y Huelva es inmejorable, si bien las lluvias persistentes retardan las labores, propias de la estación, y aumentan la penuria de los jornaleros que no tienen otros medios de subsistencia que el producto de sus faenas cotidianas. Hay pueblos en que los labradores se ven precisados á repartir el trigo de sus graneros entre los trabajadores del campo, ya por caridad, ya á cuenta de sus jornales. Los campos están cubiertos de verdura, y la cosecha de cereales promete ser abundante. El arbolado, sobre todo los naranjos, no han podido reponerse del destrozo de las heladas, y los olivos, aunque frondosos, se han desprendido de gran parte de sus frutos en flor por el peso de las lluvias.

La vid poblada de hojas presenta buenos racimos, en las comarcas vitícolas de la provincia de Cádiz; en Málaga la filoxera sigue haciendo sus extragos é invadiendo nuevos terrenos, sin que hasta ahora sean eficaces los remedios aplicados para su extincion.»

—Protesta *El Imparcial* contra los desahogos optimistas de los periódicos ministeriales que dicen muy serios que reinan el orden y la tranquilidad.

O, lo que es lo mismo, que estamos como en una balsa de aceite.

O, lo que es lo propio, que todo va bien, muy bien, *ricamente* bien.

Y dice el periódico matutino haciendo graciosos mohines:

«Pero hablemos con sinceridad: no se puede decir que goza de completo sosiego, al ménos no se dirá que goza de sosiego moral, un pais donde el ejército vuelve á sentirse trabajado por la indisciplina; donde cada día publican los periódicos de provincias noticias de traslaciones y arrestos de oficiales; donde se ordenan prisiones que las mas de las veces hay que dejar sin efecto á los tres días; donde con tanta frecuencia se interrumpe á mano airada la comunicacion telegráfica; donde las autoridades mismas son las primeras que alarman á la opinion, por la conducta que siguen en los asuntos relacionados con el orden público; donde tan fácil-

mente dan oido los que gobiernan á todo lo que el miedo ó el afan de ascensos inspira á sus subalternos; dónde empieza á ser industria lucrativa el forjar conspiraciones imaginarias, y negocio seguro el enterrar cuatro escopetas viejas é irse en seguida á la policia con una denuncia; no se puede decir que está perfectamente tranquilo un pais donde á la simple noticia de catástrofes como la de Alcudia, el primer pensamiento que se concibe y difunde desde las alturas oficiales, y que luego sostiene la prensa ministerial con vivo empeño, es el de que debe verse un crimen político en lo que nadie sabe todavía á ciencia cierta cómo y por qué ocurrió.»

El cuadro tiene tono y color.

Y es de un realismo flagelante.

Pero consolémonos pensando en que el argumento se ha de corregir y aumentar.

—Y para muestra de la tranquilidad, del sosiego en que yace el espíritu público, allá va ese boton, digo, este telegrama, disparado á boca de jarro sobre el director de Correos, por uno de sus subordinados ambulantes.

Dice:

«Estacion de Picamoisons 1.º Mayo.—El ambulante al director de Correos y Telégrafos:

Esta mañana, al salir de Barcelona á las cinco y cuarenta hizo señales de alto el guarda en el kilómetro num. 3

Una vez detenido el tren, fué reconocido un puente próximo, resultando encontrarse cuatro cartuchos de dinamita cargados y preparados. En debida forma para su explosión una vez que el tren estuviese en el puente.

Arrancados dichos cartuchos y demas preparativos, pasamos sin novedad á la estacion de término.

Aigo mas se teme, y si ocurriese, le daré conocimiento por este telegrama.»

Lo que cometa *El Imparcial* diciendo:

«Esto es vivir de limosua.

Afortunadamente en el resto del país no ocurre dinamita.»

Sí: no le hace falta al gobierno.

Porque él mata, como los médicos, sin necesidad de medicamentos fulminantes.

—Y ya que hablamos de telegramas, no debemos echar en saco roto el que ha dirigido el capitán general de Cuba al ministro de barro cocido, esto es, al Sr. *Tejada de Valdosa*.

Dice:

«A causa de la viva persecucion que se le hace sin descanso por las fuerzas que he mandado en su persecucion, se ha fraccionado la partida del cabecilla Agüero en cuatro grupos de á cuatro y cinco hombres cada uno, y andan desalentados y con deseos de reembarcarse para no caer en poder de sus perseguidores, lo cual sucederá pronto, si no logran tomar el mar.

El individuo separado de estos merodeadores se ha ocultado en la Manigua.—*Castillo.*»

Sucede con la partida insurrecta de Cuba lo que con ciertos juegos de escamoteo y prestidigitacion. Se coloca el actor una bolita en la mano, cierra el puño y dice:

—Marcha, chiquita.

Y la bola desaparece.

A seguida el diestro abre una copa y aparece dentro de ella la bola con sus primitivas dimensiones.

Cierra la copa, da tres golpes sobre la tapa con la varita de siete virtudes, vuelve á abrir la copa, y en vez de una bola aparecen tres de doble tamaño que la primera.

Y cuantas veces repite la operacion saca de la copa tantas bolas..... como se contienen en los fondos dobles ó triples de la copa.

Idéntica suerte se viene jugando con los rebeldes de la Manigua.

Hace tres ó cuatro días se anunciaba que Agüero, con no más que cuatro ó cinco hombres desalentados, se ocupaba para evitar la terrible persecucion de las tropas.

Ahora resulta que su partida se ha fraccionado

en cuatro grupos de cuatro ó cinco hombres cada uno.

¿Acabará el gobierno de sacar bolas de la copa? — La inauguración de la Exposición de Turín se agitó, y los Príncipes y personajes que á ella acudieron se pusieron como sopas.

La Exposición tiene poco que ver; pero en una de las salas de bellas artes contéplase un cuadro perverso que representa á Víctor Manuel espirando, y rechazando de la cabecera de su cama al Prelado que le pone delante un proyecto de retractación.

Con eso se quiere acreditar una falsedad; pues es notorio que no se dejó entrar por los que rodeaban al rey *galantuomo* al Prelado que fué enviado por el Papa, y es también notorio que el capellán del mil veces infortunado soberano llevó la retractación verbal al santo antecesor de Leon XIII.

— ¿A qué no saben VV. en qué se entretienen por las noches los maestros elegidos por Ferry con objeto de educar bien á la niñez? Pues van á saberlo si leen lo que sigue:

«El Océano de Brest cuenta que últimamente el preceptor adjunto del Conquet y tres de sus compañeros de los alrededores, después de unas horas de algazara, concibieron el proyecto de dar una cencerada á los curas. Y dicho y hecho: la una sería, cuando colocándose debajo de las ventanas de la habitación del párroco, comenzaron á lanzar mueras á los curas, golpeando la puerta.»

Lo mismo practicaron después delante de las casas de los otros sacerdotes.

De todos modos, hay que dar á los maestros las gracias por su *idem*, que pudo ser peor, porque no se sabe que golpearan más que las puertas, teniendo asegurada la impunidad.

— Tres concejales republicanos de Paris han presentado una proposición para que se establezca por cuenta del municipio un asilo destinado á recoger durante las noches á los pobres.

Atrasadillos andan los republicanos de Paris. En Madrid existe desde hace años y aun siglos un asilo fundado por personas caritativas y que se llama el *Refugio*.

Antes era conocida entre los madrileños por el nombre de la ronda de *pan y huevo*.

Residuos de las épocas de *barbarie y tiranía*, á juicio de los filántropos modernos, que no acostumbra á cuidarse de sí el pobre tiene ó no cena y sitio donde dormir.

— Recientemente ha muerto en Francia la Princesa de Wagram, sobrina de Bernadotte y de José Bonaparte, que se llamó rey de España.

— Corre el rumor de que Osmán Digna ha enviado al Rey Juan de Abisinia un mensaje firmado por las principales tribus.

Dícese que Osmán Digna amenaza con atacar al Rey Juan si todos los cristianos no abrazan la religión de Mahoma.

Pero ¿quién dice eso?  
¿Los ingleses?  
¡Bah! Los ingleses ni saben lo que se hacen, ni saben lo que se dicen.

GACETILLA LOCAL.

Desde 1.º de Noviembre último á 31 de Marzo próximo pasado los fondos que ingresaron en la Contaduría de la Diputación Provincial ascendieron á la cantidad de 248.944 pesetas 52 céntimos. Los gastos en el mismo ejercicio formaron el total de 230.166 pesetas 64 céntimos.

Quedaron en existencia para el siguiente trimestre 18.777 pesetas 88 céntimos.

La Asociación de Seglares Católicos de Palma el domingo próximo celebrará en la iglesia de Montesión, donde se halla establecida, la fiesta que anualmente dedica á su patrono San José con motivo de la festividad del Patrocinio.

Además de los actos religiosos que en dicho día se verificarán habrá, por la noche sesión literaria en la capilla de las reliquias del Beato Alonso Rodríguez.

El domingo próximo, se celebrará en Felanitx la primera feria de la temporada, que está siempre extremadamente concurrida.

Igualmente en dicho día se celebrará en Sóller la feria y la fiesta cívico-religiosa dedicada á la Virgen de la Victoria, en recuerdo del glorioso hecho de armas que alcanzaron sus antepasados en defensa de la invasión de los turcos el día 11 de Mayo de 1561.

Las secciones pertenecientes al ramo de la Administración militar ocupan las respectivas dependencias en el nuevo edificio construido expresamente en el ex-convento de agustinos junto á la iglesia de Nuestra Señora del Socorro.

Ayer tarde, cuando el sol iba á esconder sus luminosos rayos en el ocaso, las nubes descargaron sobre esta ciudad un fuerte chubasco, volviéndose á repetir varias veces durante la noche.

La temperatura ha descendido y anoche se sentía un frío impropio de la estación que atravesamos.

Un muchacho que el domingo por la tarde corría por las afueras con el afán de llegar á tiempo para ver la caída del globo, al saltar una pared, se cayó desgraciadamente, dislocándose un brazo.

En Sóller la próxima cosecha de aceituna promete ser más que mediana, según los síntomas que presenta.

También va mejorando notablemente el aspecto de los campos en Inca; si no fuera por el estado en que se presentan la mayor parte de los haberes, todavía podría esperarse una buena cosecha. La de almendra también promete ser abundante; pero la inseguridad del tiempo es este año tan extraordinaria, que por ahora se abrigan poquísimas esperanzas de que en último término sea bueno el resultado de las cosechas pendientes.

Ayer tomaron entrada en este puerto la polacra *Ventura*, procedente de Mahon, con cargamento de varios efectos; el laúd *San Jaime*, de Alcudia, con lastre; y el laúd *Miguelito*, de Tarragona, con ave llana y papel.

Se despacharon la balandra *Rebelle*, para Argel, con ganado; y el vapor *Lulio*, para Barcelona, con la correspondencia, 74 pasajeros y carga.

En breve se procederá en Ibiza á la construcción de una tranvía provisional para la ejecución del dique de abrigo en el puerto de aquella ciudad.

El *Boletín oficial* de ayer comenzó á publicar por suplemento la lista de los electores que emitieron sus votos en las elecciones para Diputados á Cortes celebradas últimamente en esta Isla.

En breve se remitirá á Barcelona el cuadro que el acreditado pintor D. Juan Bauzá está terminando con destino al salón de la Universidad literaria de aquella ciudad.

Al parecer queda ya definitivamente resuelto el expediente sobre el nuevo cementerio que trata de construirse en Bújer.

La feria que el domingo último se celebró en la importante villa de Sineu, estuvo como de costumbre muy animada, aunque según noticias se verificaron pocas transacciones en ganado de todas clases, que había concurrido en gran número.

Los Ayuntamientos de Manacor, Llubí, Bañabufar, San Juan, y Deyá han anunciado la subasta de los derechos de consumos correspondientes al año económico de 1884 á 1885.

Parece que el *Museo Balear*, cuyo primer número de la segunda serie, aún no ha aparecido, publicará en sus columnas la disertación que el jueves último leyó D. Marcelino Menéndez Pelayo en el ex-oratorio de Montesión.

Se dice que se costeará una edición hecha con lujo para regalarla al autor.

En el puerto de Sóller se han llevado á cabo los primeros ensayos del dragado, pero, á causa del mal tiempo, no se pudo continuar los trabajos.

El sorteo de reclutas disponibles del reemplazo de este año, no se verificará hasta el día 30 del actual.

Creemos de sumo interés para muchos el asunto de que trata la siguiente noticia:

«Visto el expediente instruido en la Dirección general de contribuciones, con motivo de una consulta de 4 de Julio de 1881 de la Dirección de los Registros Civil y de la propiedad y del Notariado, sobre la conveniencia de reformar el artículo 185 del reglamento de 10 Diciembre de 1878, por oponerse á lo dispuesto en el artículo 398, caso 4.º, de la ley Hipotecaria de 17 de Julio de 1877; S. M. el Rey, conformándose con lo propuesto por dicha Dirección general y lo informado por la de lo Contencioso del Estado, Intervención general y Secciones de Hacienda y Gracia y Justicia del Consejo de Estado, ha dispuesto que, cuando haya necesidad de verificar la inscripción posesoria de que trata el referido artículo 185, se tendrá por bastante, para hacer constar en los amillaramientos las traslaciones de dominio, cuando no existe ó no puede presentarse título inscripto en el Registro de la propiedad, que se presente el expediente posesorio con una nota del Registrador, en la que haga constar que, no habiéndose presentado la certificación del Ayunta-

tamiento, se suspenda la inscripción definitiva, haciéndose en su lugar una notación preventiva, la cual se convertirá en inscripción definitiva, si dentro del tiempo legal de la duración de la notación se presenta el certificado de que en el amillaramiento consta ya la finca ó fincas á nombre del poseedor.

En Conil (Cádiz.) se decía que por la parte de la Torre de Roche el mar había lanzado á la playa un cetáceo de extraordinarias dimensiones. Esta noticia cundió rápidamente, viéndose al día siguiente una multitud inmensa que obstruía el camino que va á Roche y que acudía presurosa á admirar al monstruo. Este tiene treinta y cuatro pies de longitud, y los dos huesos que forman la mandíbula inferior una extensión de tres metros por una anchura de diez y ocho centímetros y un espesor de siete.

El cetáceo ó ballena se halla desarmado, faltándole parte de la cabeza y algunos trozos de carne. Vista por el tajo de Roche, desde donde se domina el mar, se cree reconocer un buque deteriorado y errante en medio del Océano.

Por la Administración de Contribuciones han sido convocados á reunión para mañana los siguientes gremios:

- A las 9.—Sastres con géneros.
- A las 9 y 1/2.—Engastadores de piedras finas.
- A las 10.—Establ. ci. nientos de Fotografía.
- A las 10 y 1/2.—Lapidarios marmolistas.
- A las 11.—Tintoreros.
- A las 11 y 1/2.—Impresores con prensa á mano.
- A las 12.—Litógrafos.
- A las 12 y 1/2.—Ebanistas sin tienda.
- A la 1.—Modistas sombreros.
- A la 1 y 1/2.—Guarnicioneros.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 á las 5'15 t.

El Sr. Cos-Gayon prepara el balance general del Tesoro.

Se reformará la ley electoral.

Aumenta la descomposición en la izquierda.

Bolsin. 61'50.

Madrid 6 á la 5'45 t.

Se ha recibido un despacho del general Gordon quejándose de que le haya abandonado el gobierno. Pide un sacrificio á Inglaterra para la destrucción del Mahdí y para pacificar á Egipto.

Madrid 6 á las 7 n.

Promete ser reñidísima la lucha de las próximas elecciones de Senadores en Madrid y en provincias.

Anunciase que brevemente los reyes se trasladarán al Escorial.

Madrid 6 á las 6'15 n.

Se comenta la conferencia celebrada por la comisión del Consejo del Banco de España y el Sr. Cos-Gayon.

Se ha apresado en aguas de Valencia un buque Frances con cargamento de tabaco y tejidos considerados de contrabando.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4por 100 interior contado . . . . .	00'00
Id. id. fin corriente . . . . .	61'60
4 p 8 amortizable. . . . .	74'15
Empréstito de Cuba. . . . .	91'60
Banco de España . . . . .	264'00
Paris 4p 8 interior contado. . . . .	61'21
Palma 4p 8 interior contado Liquidacion . . . . .	61'35
Barcelona 4p 8 interior contado. . . . .	61'37
Colonias. . . . .	52'87
Nortes . . . . .	117'50
Alicantes . . . . .	97'12
Orenses. . . . .	25'87
Londres . . . . .	60'82
Francias. . . . .	67'12

OBRA NUEVA

SACRAMENTO Y CONCUBINATO

Novela original de costumbres contemporáneas por D. Manuel Polo y Peyrolón, con un prólogo de D. Antonio Trueba. Un tomo en 8.º prolongado.